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(9 + orrevisra. marco ANTONIO GONZÁLEZ, alcalde de Algarrobo: 

“Los parlamentarios tienen que 
conectarse con los municipios” 
Daisy Castillo T. 
ciudades Omercuriovalpod 

arco Antonio Gonzá- 
M lezfue concejal de Al- 

garrobo en dos perío- 
dos y en diciembre de 2023 asu- 
mió como alcalde suplente de 
lacomuna, luego de la renuncia 
deJosé Luis Yáñez, formalizado 

por delitos de malversación de 
caudales públicos y cohecho, 
con un desfalco avaluado en 
más de mil millones. En lasre- 
cientes eleccionesmunicipales 
y regionales del 26y 27 deoctu- 
bre, González(RN) fue electo al- 
calde, con un 30,26% de votos. 

En conversación con este 
Diario, reafirma su compromi- 
so de trabajar en favor dela co- 
munidad, priorizando áreas 
clave, como por ejemplo la se- 
guridad, el desarrollo urbano 
sostenible y la fiscalización efi- 
ciente delosrecursos públicos. 

  

FONDO COMÚN MUNICIPAL 
¿Cuáles son las principales ne- 
cesidades dela comuna? 
-La primera demanda que tie- 
nela municipalidad esel Fondo 
Común Municipal (FCM). Esto 
nostieneaproblemados dentro 
del presupuesto, porque el Es- 
tado, a través del Ministerio de 
Salud, no financia la salud de 
nuestra comuna, el Ministerio 
de Educación no financia la 
educación con losrecursos que 
llegan. En educaciónse cuenta 
con$850millones ycasi$2.270 
millones para salud. 

= A su juicio, ¿son cifras bajas 
ie hs de 

  

UNA DE LAS PREOCUPACIONES DE GONZÁLEZ ES LA SEGURIDAD. 

- Hay un polinomio de1978 y el 
Decreto N” 149 que entró en vi- 

gor en 1980 para entregar más 
recursos alas comunas balnea- 
rio y comunas derecreación. Y 
aunque Algarrobo existe enese 
decreto, no se entregan los re- 
cursos. En 2018 fuimosa hablar 
conladirectora de Sernatur ya 
Algarrobo se le reconoce con 
una población flotante de 1mi- 
llón 175 mil personas, pero 
cuando se haceentrega deeste 
polinomio nose toma encuen- 
taa la comuna y le dan menos 
recursos. En el primer período 
deBacheletse hizo una modif 
cación interna, enel otro perío- 
dode Bachelet se hizo otra mo-   

Algarrobo? 
- Hay una injusticia con el Fon- 
doComún Municipal. Tenemos 
las mismas características dela 
comuna vecina del Quisco, pe- 
roellos van aterminarrecibien- 
do en diciembre de esteaño $ 
20milmillones yla Municipali- 
dad de El Tabo casi $17 mil mi- 
llones y Algarrobo recibe $ 
2.270 millonesen 2024 yel pre- 
supuesto nuestro es de $ 
30.700 millones. ¿Qué tenemos 

que hacer, entonces? Elmunici- 
pio tiene que trabajar paracon- 
seguir $11.500 millones para 
cumplir con lo que la comuna 
necesita. 

    

-¿Cómose explica la diferencia 
enla entrega de recursos a los 
municipios? 

dificación y a Algarrobo lo de- 
jan fuera y, hasta el día de hoy, 
lacomuna nunca hacrecidoen 
su Fondo Común Municipal. 

EN COMPÁS DE ESPERA 
-¿Y quése puede hacer? 
-Estoy ala espera de una reu- 

1 con el Ministerio de Eco- 
nomía, de Hacienda, del Inte- 
rior y con Sernatur, para que de 
una vez por todas veamos este 
polinomio que está mal calcula- 
do. Esto pasa por un tema de 
voluntad política por parte del 
Ejecutivo y el Legislativo. Antes 
Algarroboera un dormitorio de 
Santiago, primera, segunda o 
tercera vivienda, y hoy día, se- 
gúnel nuevo Censo, podríamos 
llegar fácilmente a los 20 mil 
habitantes. Nuestra población 

  

“La primera 
demanda que tiene la 
municipalidad es el 
Fondo Común 
Municipal (ECM). 
Esto nos tiene 
aproblemados 
dentro del 
presupuesto”. 

flotante, en estos meses, es de 
40mil personas por cada fin de 
semana. 

+ ¿Qué responsabilidad le cabe a 

los parlamentarios? 
-Los parlamentarios tienen que 
conectarse con los municipios, 
hay que hacer un acercamien- 
to conlos diputados y senado- 
resy ellos ira lascomunas y ver 
lo que sucede. Estoy pidiendo 
que en la discusión del Presu- 
puesto2025, también se pueda 
invitar alos alcaldes para que 
digan lo que está sucediendo 
enlas comunas. Está bien dic- 
tarleyes, pero también veamos 
las leyes con financiamiento. 
Hoy, los municipios tienen que 
hacer de policía, de Ministerio 
deSalud, de Educación, práct- 
camente, porque les endosan 
mucha responsabilidad. 

-¿Quéproyectos están contempla- 
dosparaavanzar en Algarrobo? 
- Con nuestro proyecto de tra- 
bajo del 2025-2028 queremos 

serserios y responsables finan- 
cieramente. Queremos trabajar 
eneltema deseguridad, ya que 
Algarrobo notieneningunacá- 
mara de televigilancia comu- 
nal. Hoy día, Algarrobo cuenta 
con un proyecto por$660 mi- 
llones, estamos a punto delici- 
taren Mercado Público y quie- 
ro destacar que hemos hechola 
pega enel tema delaseguridad. 
Vamos a tener 39 puntos con 
cámaras de televigilancia y lo 
ideal, en los próximos cuatro 
años, es llegar a 180 cámaras. 

-¿Enqué fase está ese proyecto? 
-Estamos ala espera de que el 
Gobierno Regional nos dé el 
visto bueno para subirla licita- 
ción. Dios mediante, en diciem- 
bre estaríamos adjudicando y 
enenero febrerola idea esestar 
ejecutando las obras de estos 
39 puntos de televigilancia. 

-¿Qué otras iniciativasse tienen 
contempladas? 
-En el proyecto actualtenemos 
cinco puntos de lectores de pa- 
tentes, cámaras de reconoci- 

miento facial. En los colegios 
municipalizados y privados va- 
mos a instalar cámaras de tele- 
vigilancia. Estamos acelerando 
los procesos para tener una 
buena cartera de proyectos y 
poder postularlos, ganarlosre- 
cursos y empezara fortalecerla 
comuna y darle más seguridad 
alagente con el sistema de cá- 
maras. También, considerando 

quesomos un país sísmico, con 
amplio borde costero, instala- 
remos bocinas de llamados de 
alertaenlas playas paralasegu- 
ridad de nuestros veraneantes. 

“UN DAÑO EMOCIONAL” 
- ¿De qué manera enfrentará el 

trabajo del municipio después 
de la cuestionada administra- 
ción de José Luis Yáñez? 

-Hay un daño económico, hay 
un daño emocional. Siempre 
he dicho que mientras no se 
terminela investigación, no voy 
aemitir ningún juicio. Hemos 
suftido, ha sufrido una comuni- 
dadentera, han sufrido familias 
y la familia municipal también 
hasufrido con todas estas cosas 
quehan pasado. Graciasa Dios, 
hoy tenemos un buen equipo 
trabajando en la municipali- 
dad, estamos con números azu- 
les y hoy día podremos salir 
adelante. es   
  

Valparaíso será sede 
del Foro del Consejo 
Iberoamericano 
de Marcas País 
EVENTO. Se realizará en la USM entre el 
26 y 29 de noviembre y el PCAV acogerá 
la recepción de las delegaciones. 

atorcepaísesparticiparán 
C enelForodelConsejo Ibe- 

roamericano de Marcas 
País quese realizará este año en 
Valparaíso, entre los días 26 y 29 
denoviembre,reuniendoaagen- 
cias e instituciones que trabajan 
el concepto Marca País y que, a 
través del place branding, tienen 
por objetivo posicionar asusna- 
ciones internacionalmente, ge- 
nerando una cooperación que 
buscacrecimiento y desarrollo. 

En nuestro país la estrategia 
dela Marca Chile está a cargo de 
la Fundación Imagen de Chile, 
cuya directora ejecutiva, Rossa- 
na Dresdner, destacó larelevan- 
cia de este trabajo para el desa- 
rrollo y la conquista de nuevos 
mercados y elrolquelaarticula- 
ción público-privada tiene en es- 
te proceso. 

RELEVANCIA 
“Lapromoción de un paísle per- 
mite darse a conocer en el mun- 
do,daraconocersusfortalezasy 
tambiénsus valores, para ganar 
más influencia enllos mercados, 
asícomoen los espacios multila- 
terales y tener más incidencia”, 
dijolla personera, subrayandola 
importancia de lacolaboración 
entre paísesenestalabor. 

“Este foro esunevento inter- 

nacional muy importante, por- 
queesel espacio que tenemos 
los países latinoamericanos para 
intercambiar experiencias. La 
promoción de namarca país, o 
placebranding, comose lamain- 
ternacionalmente, es una disci- 
plina relativamente nueva y 
compleja, sobre todo en regio- 
nescon paísesen vías dedesarro- 
llo como lanuestray, por ende, 
elintercambio de conocimiento 

  

“Este foro es un evento 
internacional muy 
importante, porque es 
elespacio que 
tenemos los países 
latinoamericanos para 
intercambiar 
experiencias”. 

Rossana Dresdner 

Directora ejecutiva de la Funda- 
ción Imagen de Chile 

nos permite avanzar mejor”. 
ElForolberoamericano, que 

seconcentraráenla Universidad 
Federico Santa María, comenza- 
ráconunarecepción en el Par- 
que Cultural de Valparaíso 
(PCAV), para luego desarrollar 
jornadas de trabajo eintercam- 
biodeexperiencias. Entrelosin- 
vitados nacionales se encuen- 
tran la ministra de las Culturas, 
las Artes y el Patrimonio, Caroli- 
na Arredondo; la subsecretaria 
de Relaciones Exteriores, Gloria 
dela Fuente; la subsecretaria de 
Turismo, Verónica Pardo; la di- 
rectora internacional de ProChi- 
le, Natalia Arcos; elpresidente de 
la Sonami,Jorge Riesco, y el pre- 
sidente de Frutas de Chile y del 
Consejo Exportador de Alimen- 
105, Iván Marambio, además de 
autoridades regionales. 

Desde2023, Marca Chile ha 
iniciado untrabajo conjuntocon 
diversas organizaciones privadas 
y públicas, que hoy suman cerca 
de60, para mostrar al exterior 
Las virtudes comerciales, turísti- 
casy culturales del país, sícomo 
fortalezassociales,comolaequi- 
dad de género, los avances en 
sustentabilidad y la estabilidad 
democrática. as 
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